



COMMUNIQUE DE PRESSE

1. Le Conseil de la diaspora africaine en Suisse a suivi avec consternation et tristesse le déclenchement du conflit armé entre la République fédérale de Russie et l'Ukraine le 24 février 2022. La guerre en cours a malheureusement conduit à la destruction gratuite de vies et de biens.
2. Nous pensons que les conflits armés ne sont jamais la meilleure solution à tout désaccord et aux problèmes de sécurité, mais bien au contraire, ils exacerbent l'insécurité. Ainsi, nous appelons par la présente toutes les parties en conflit à faire preuve de retenue et à demander un cessez-le-feu immédiat et inconditionnel en adoptant la voie de la diplomatie. Sur cette note, nous invitons les actuels dirigeants de la République fédérale de la Russie et de l'Ukraine à engager des négociations. Seule la diplomatie peut apporter une paix durable.
3. Les conflits armés ont inutilement des effets dévastateurs sur la population civile. Nous nous tenons aux côtés des pays voisins immédiats qui prêtent assistance aux nombreuses populations civiles prises dans les échanges de tirs et les exhortons à ouvrir davantage leurs frontières à tous les réfugiés en fuite pour trouver refuge chez eux.
4. Nous appelons la communauté internationale, le Haut-commissariat des Nations Unies pour les réfugiés, le Comité international de la Croix-Rouge et les autres acteurs majeurs à mettre immédiatement en mouvement et à disposition les ressources nécessaires à cet effet. D'autres pays européens pourraient également envoyer des avions dans les pays voisins pour transporter les réfugiés et les accueillir dans leur pays.
5. Entre-temps, c'est avec désolation que le Conseil de la Diaspora Africaine en Suisse a appris, à travers des rapports crédibles à sa disposition, que certaines personnes d'ascendance africaine, y compris des étudiants en Ukraine qui sont également pris dans la crise, se trouvent être victimes de discrimination dans les gares, aux passages frontaliers ainsi qu'aux centres d'accueil d'urgence !
6. Il est profondément dégoûtant et totalement inacceptable que, dans des moments difficiles comme celui-ci, les représentants de l'État trouvent encore une place dans leur cœur pour discriminer leurs semblables. Sont particulièrement décourageants et répugnants les cas signalés de contrôleurs de train et d'agents de sécurité qui ont fait sortir de force des migrants africains des trains juste pour faire de la place aux animaux domestiques appartenant aux réfugiés blancs, créant ce qui pourrait être considéré comme une ségrégation même dans une telle urgence de détresse ! Dans une situation de guerre, comme c'est le cas actuellement en Ukraine et d'ailleurs à tout moment, tout réfugié DOIT être protégé et traité de la même manière, sans discrimination de race, de couleur, de croyance, de sexe ou de pays d'origine etc. Cela devrait être le cas pour tous les réfugiés d'Ukraine.
7. La Suisse a connu une paix, une stabilité et une prospérité durables. Cela n'est pas sans rapport avec sa neutralité et sa solidarité initiée en 1947 par l'ancien Conseiller Fédéral Max Petitpierre ainsi que sa politique humanitaire longtemps appréciées depuis 1944. Cependant, nous estimons que la Suisse ne devrait pas rester les bras croisés et se contenter de regarder. Nous sommes d'avis que la Suisse peut offrir, dans une telle crise, son BON OFFICE de longue date pour réconcilier les factions belligérantes par la diplomatie.
8. Nous appelons donc les autorités suisses à tout mettre en œuvre pour engager des négociations en tant que tierce partie visant à trouver une solution diplomatique au conflit en cours entre la Russie et l'Ukraine. Toute approche contraire et susceptible de compromettre une solution pacifique doit être immédiatement écartée.

Berne, 01.03. 2022

Jordan Habia
Président

Dozie C. Ugochukwu
Chef de Communications